
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: L. C. F. Ahrens
Protokollführung: Lilly Engbrecht

30.11.2022, 14.00 (+2 min) Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: LCFA, Freddi, Freddie, Felix, Gondolf, Lil-
ly, Schigge, Leon, Daniel, Jaron, Sascha, Cedi (online), Katha (online)

Weitere Anwesende: Hendrik M.

Nächste Sitzung: 07.12.2022 um 14.00 Uhr, im Fachschaftsraum.
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TOP 8 Moodletext

TOP 9 Postersituation

TOP 10 Projektleitungsseminar

TOP 11 Semesterplan

TOP 12 Aktionen

TOP 13 Verschiedenes



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Beginn 14.17 Uhr, die Sitzung wurde als Beschlussfähig erkannt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Leitung: LCFA (∀/1/1)
Protokoll: Lilly (∀/0/0)

Anmerkung: Schreibweise der Abstimmungen nach Jaron als (Ja/Nein/Enthaltungen)
UND MIT ALLQUANTOR! TAKE THAT, GÜNTHER!!

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Anmerkung von Katha: Da wegen der Wahl des Finanzreferenten das Protokoll der
Konstituierenden an die Sparkasse geschickt wird, sollten besonders die Wahlen ver-
nünftig ernsthaft (buh!) und ausformuliert protokolliert werden. Das sei hier ja jetzt
kein großes Problem, aber für die Zukunft angemerkt.
Das Protokoll wird entsprechend überarbeitet, damit wir das nächste Woche anneh-
men können.
Das VV Protokoll wird mir kleinen Änderungen angenommen (∀/0/1), ausgedruckt,
abgestempelt und abgegeben; gottseidank kümmern sich LCFA und Hendrik dar-
um, es hat jetzt schon sichtlich niemand mehr Bock, mit dem Drucker und/oder der
FSVK zu diskutieren.

d) Festlegung der Tagesordnung

LCFA liest an dieser Stelle noch die von ihm bereits auf wundervolle Weise ange-
schriebene Tagesordnung vor, „falls Leute des Lesens nicht mächtig sind.“ Ich bin
mal so höflich und tu an dieser Stelle so, als hätte er das einfach so zu niemandem
im Besonderem in den Raum gesagt.
Die Tagesordnung wird angenommen (∀/0/2).
Katha – wer auch sonst – fragt an, ob man nicht die Sitzungen demnächst immer
auch online machen könnte. Darüber haben wir laut Protokoll aber nicht abge-
stimmt? Hmm. Anyway. Daniel hat in der Zwischenzeit eine Rohrzange gefunden in
eben jener Sofaritze, in der Jaron jetzt sein Handy sucht; alle anderen Ritzen hat er
schon durch.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat
Die Erstis wollen eine FSR-Bildergalerie, weil uns offensichtlich kein Schwein mit
Namen kennt. Dies ruft gemischte Reaktionen hervor; LCFA droht sogar, nächste
Woche eine Kamera mitzubringen. Ich bin positiv überrascht: nicht ein einziges
Mal ist in dieser Diskussion das Wort „Hackfresse“ gefallen. Cedi merkt an, dass
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er nächstes Mal wieder nicht kann; LCFA verkündet, er müsse kein Foto von Cedi
machen, „ich mach einfach ein zweites von Felix.“ Herzlichen Glückwunsch, LCFA,
du hast damit zum ersten Mal in dieser Sitzung Felix schon beim ersten Versuch
korrekt als Felix identifiziert!

TOP 3 Post
Es gibt Post! Ok, ok, kriegt euch ein Freunde, so spannend war’s dann nämlich
leider doch nicht. Es war Werbung (in sexy Hochglanz), Werbung (in unsexy DIN
A4 Umschlag) uuuuuuund: zwei komische Thermometer für zum an die Türklinke
hängen! Alle sind sich einig: besser wären „besetzt“ Schilder für intime Momente im
FR gewesen, aber naja, das Leben ist halt kein Wunschkonzert.
Bei dem ganzen geht es natürlich eigentlich ums Energiesparen, und LCFA kritisiert
inhaltlich passend, dass die Heizung auf 3 steht [-1 Punkte wegen fehlender Einheit]
und viele sind überrascht, dass die Heizung überhaupt funktioniert. Sie ist jetzt
übrigens aus. Außerdem wollen wir auch in Zukunft weniger heizen.
Anmerkung zum Thema Energiesparen: Der (das?) Audimax ist über den Winter
übrigens komplett dicht.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

FSVK: Es gab Beschwerden über die StuPa-Wahlplakate. Außerdem wurde die stu-
dentische FSVKWahl letztens aufgrund fehlender Kandidaten auf morgen vertagt.
Und wir (Hendrik) weisen auf das Projekt Nightline hin, das ist quasi eine Telefon-
seelsorge von und für Studenten, also von Laien (das muss ich hier erwähnen).
Es folgt kurze Verwirrung über die Skalierung der Thermometer („Grad N gibt’s
wirklich, das steht für Newton!“ -Hendrik)
Verweis auf Rundbrief 968.
Oh, und gestern auf der StuFa-Sitzung haben die eine neue Satzung beschlossen, ich
hab bei dem Teil aber leider nicht so zu hundert Prozent zugehört, aber egal, das
wird schon nicht so wichtig gewesen sein. Wer da Interesse hat kann gerne Hendrik
fragen.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Rasensprenger: Der AK Rasensprenger trifft sich am 7.12. um 16:00 Uhr. Es
wird kurz überlegt, ob man nicht vielleicht eine Kurs beim Hochschulsport anbieten
könne, „wir machen in der ersten Stunde Physik, dann kommen wirklich nur Phy-
siker wieder“ (Gondolf). Für sowas braucht man aber leider einen Trainerschein :(
Gondolf hat da aber Kontakte :D. Wir verlegen diese Diskussion, das Protokoll weiß
leider nicht auf wann, fragt da notfalls bei Daniel/Schigge/usw nach.
Anmerkung Freddi: „Scheiß Zoommeetings!“ (Anmerkung Protokollant: hehe, oom-
mee)
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TOP 5 Schlüssel die zweite
Freddie (der bzw die objektiv bessere) hat grade Zimtschnecken rausgeholt, fuck
yeah! Kritik von Katha: Wir sollten nicht die Möglichkeit zur Schließberechtigung
des FR beschränken, damit mehr Leute reinkommen, weil der Raum ja wieder mehr
genutzt werden soll. Ihr Vorschlag ist, im Einzelfall zu entscheiden.
Außerdem revidieren wir den Beschluss der letzen Sitzung: Die Mensge der Men-
schen mit Aufgaben ist überraschenderweise > 1.
Gegenrede zu Katha: Mehr Menschen mit Schließberechtigung = mehr Chaos im
FR + höhere Chance, dass Schuldige unbekannt bleiben.
Schigge: Wir kriegen halt auch nur eine Transponder pro Rat, was bedeutet, dass
Leute, die bereits durch andere Tätigkeiten an der Uni eine Transponder haben, die
Schließberechtigung kriegen können, ander aber nicht – das ist irgendwie unfair. Da-
niel würde gerne alles verschlimmbessern, indem wir die Aufgabe „FR aufschließen“
einführen.
Lilly macht derweil Unfug (Ich kann 5 Stabilo Fineliner gleichzeitig in meine Haare
stecken! :D)
Anmerkung: Niemals in einem Raum voller Physiker „endlich“ in Bezug auf Anzah-
len benutzen.
LCFA nimmt sich selbst dran, weil wir uns im Kreis drehen (huiii Kirmes!)
Gondolf ist „kurz weg“ ab 15:14 Uhr. Freddi sprint aus dem Fenster (kurze Panik;
da ist aber ein Balkon und er macht nur eine Raucherpause.)
Vorschlag: Gemeinschaftstransponder? Verleihen usw ist aber leider schwierig bis
illegal. Antrag LCFA: „Alle Fachschaftsräte haben Anspruch auf die Schließberechi-
gung für den Fachschaftsraum, und wenn nötig auch eine entsprechenden Transpon-
der, außerdem kann die Schließberechtigung auch an fachschaftsratnahe Leute, z. B.
mit Aufgaben, und weitere Menschen auf Antrag mit Grund vergeben werden. Wir
machen eine Liste. Es ist darauf zu achten, die zuständige Vergabestelle dabei nicht
zu überlasten, wir würden die Leute sammeln und die Liste maximal zwei Mal pro
Semester weitergeben.“ angenommen (∀/0/2)
Vorläufige Liste: Studiennetzwerk, Leiter der aktuell existierenden AKs, Günther,
Hendrik.
Leon ist an dieser Stelle mutig und benutzt eine der herumliegenden Decken; 5 Leute
durcheinander: „Damit wäre ich vorsichtig!“

TOP 6 Sitzungstermin
Vorschlag : wöchentlich alternierender Termin?
In geraden Wochen dienstags 16-18 Uhr; in ungeraden Wochen mittwochs 14-16 Uhr.
(∀/0/6)

TOP 7 FSVK-Töpfe
Hendrik kündigt an, dieser Topf sei kurz – wir sind skeptisch.
Also:

Seite 4 von 7



• Anträge können wieder gestellt werden.

• Das Problem war wohl, dass sich niemand zuständig gefühlt hat.

• ja aber trotzdem: Digga was?! Die Leute sollen raus!

• aber dafür wen finden dauert ewig und keiner hat Bock.

• Schigge appeliert an unsere Menschlichkeit und fleht im Namen der Verant-
wortlichen um Gnade weil Bürokratie halt voll scheiße ist.

• erstmal wollen wir also eine detailierte Stellungnahme.

• Und den Leuten auf die Finger hauen!!

Katha kümmert sich da drum (Also um einen Kommentar von uns dazu).
Gondolf kommt zurück um 15:53 Uhr und damit selbstverständlich nicht zu spät,
ebensowenig zu früh, sondern eben genau dann, wann er es beabsichtigt.
LCFA und Freddie sind mittlerweile übrigens mit ihrem Mittagessen fertig. Ich hoffe,
es hat geschmeckt!
Nachtrag von als wir dann endlich die offizielle Stellungnahme der FSVK gefunden
hatten: absolute Fassungslosigkeit und grobe Wut! Bitte was?! Das ist schockierend
und voll mit Worten, die man in diesem Kontext nicht lesen möchte, und Freddi
betont mehrmals, er mache das DEUTLICH BESSER!!!!!!!

TOP 8 Moodletext
Es geht hier um einen kurzen Text im Moodlekurs „Physikstudium-Info“ mit Verweis
auf unseren Fachschaftsmoodlekurs, der leider noch geschrieben werden muss. Freddi
wird freiwillig gemeldet. Es folgt eine sehr technische Diskussion zwischen Freddi und
Katha.

TOP 9 Postersituation
a) Dozentenposter – wo ist das Problem? Wer hatte sich da über Vandalismus be-
schwert? Und warum? Anway, unsere Voschläge sind alberne Schnurrbärte und Pi-
raten.
b) Wahlplakate (StuPa)
Jaron verlässt uns um 16:05 Uhr. Schigge und Leon vergleichen ihr Spotify wrapped.
Wir haben leider nicht viel Werbeplätze an der RUB, und wenn wir als Fachschaft
einer Liste das plakatieren bei uns erlauben müssen wir es allen erlauben.
Gondolf fällt kurz in den Sekundenschlaf. Er schnarcht.
Es wird außerdem viel zu früh mit dem „flächendeckenden“ Plakatieren angefangen,
eigentlich ist das nämlich erst in der Wahlwoche erlaubt. Alle, die sich daran halten,
kommen aber mit ihren Plakaten leider zuspät. Generell läuft beim Wahlkampf hier
in der Orga viel schief, da sollen sich mal Leute kümmern, ich hab aber leider nicht
mitgeschrieben wer. Sorry.
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Jedenfalls muss sich was ändern. Die Nawi zb plakatiert besonders illegal und arschig.
Hendrik und Daniel bezeichnen sich plötzlich gegenseitig als Honks und wir reden
über Plakate verbrennen. Was?
Katha verlässt uns um 16:18 Uhr, hinterlässt uns aber zwei Anmerkungen, siehe
TOP 13
Antrag LCFA: „Es sei den Listen erlaubt, in unseren Studiräumen in vernünftigem
Ausmaße(3 Plakate) zu werben. Stände usw sind untersagt. Plakate sind nur wäh-
rend der Öffnungszeiten anzubringen. Im Glaskasten der Fachschaft ist nur eine
allgemeine Wahlaufforderung anzubringen.“ (∀/0/3)
Apropos:

GEHT. WÄHLEN!!!!!!!!!!!!

TOP 10 Projektleitungsseminar
Das ist Pflicht für die Masterstudierenden, die sollen da eigentlich die SOWAS-
Gruppen leiten. Problem: Anzahl PLSler ≫ Anzahl SOWAS-Gruppen. Außerdem
läuft das auch insgesamt wohl eher so semi. Die Betroffenen werden abgeordnet,
sich da mal drum zu kümmern, aktuell sind das Schigge und LCFA, die suchen aber
noch mehr Leute für Erfahrungsberichte usw.

TOP 11 Semesterplan
LCFA hat sich gedacht- „Lennart wir sitzen hier seit fast drei Stunden, können wir
das nicht bitte bitte nächste Woche machen? “
TOP wird auf nächste Woche verschoben.

TOP 12 Aktionen
• Nikolausaktion (die wird voraussichtlich kostenneutral sein):

Antrag LCFA auf 200€ dafür; angenommen (∀/0/0)

• Weihnachtsfeier: ne unverbindliche Moodlekursumfrage, wer alles kommen will,
damit wir uungefähre Zahlen haben; ihr könnt auch gerne Nicht-Physiker mit-
bringen!

TOP 13 Verschiedenes
Warmhalteplatten sind eine Teilmenge der Herdplatten. Kathas Anmerkungen de-
legieren wir an zuständige Moodlemenschen (Infos zu zentralen Uniangeboten) und
den AK Weihnachtsfeier (Werbung für die Weihnachtsfeier).

Nein Lennart, wir warten nicht noch zwei Minuten, nur weil dann 17:00 Uhr ist.
Schließen der Sitzung um 16.58 Uhr.

Seite 6 von 7



Bochum, den 30.11.2022

Protokollführung
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